

HR Dr. Erich Kainz – Gratulation zum Sechziger

Dr. Erich Kainz feierte am 13. Februar 2000 seinen sechzigsten Geburtstag. Er ist 1940 in Untergroßau (O-Steiermark) geboren, absolvierte das Gymnasium in Fürstenfeld und studierte Zoologie und Botanik an der Universität Graz. 1968 schloß er das Studium mit der Lehramtsprüfung und der Promotion ab.

Dr. Kainz trat am 16. 9. 1968 seinen Dienst im Bundesinstitut für Gewässerforschung und Fischereiwirtschaft in Scharfling an. Unter dem damaligen Institutsleiter Dr. Bruscek wurde



er zunächst schwerpunktmäßig für die Belange der Karpfenteichwirtschaft eingesetzt. Er übernahm diesen Sektor auch im Rahmen der Aus- und Fortbildung, betreute zahlreiche Untersuchungs- und Forschungsprojekte auf diesem Gebiet und schrieb viele Fachbeiträge zu diesem Thema. Seine Expertise auf diesem Gebiet gipfelte in der Mitarbeit an der Neubearbeitung des »Aquakultur-Klassikers« von W. Schäperclaus: »Lehrbuch der Teichwirtschaft«.

Der Arbeitsbereich von Dr. Kainz erschöpft sich allerdings nicht im Gebiet der Teichwirtschaft. Er hat sich in nahezu allen Bereichen der Fischereibiologie betätigt, vor allem viele Aufzuchtversuche von selteneren und gefährdeten Fischarten (z. B. Perlfisch) durchgeführt und sehr viele fischökologische Studien an Fließgewässern gemacht – insbesondere an Mur, Mürz, Enns, Inn und dem gesamten Einzugsgebiet der Traun – und so den Grundstock für die große Datenfülle über Fischbestände österreichischer Fließgewässer am Scharflinger Institut gelegt.

Dr. Kainz ist stellvertretender Leiter des Instituts und leitet die Abteilung Gewässerökologie. Ein weiterer Schwerpunkt ist seine Sachverständigenfunktion, die sich vor allem auf Beweissicherungsaktionen an Fließgewässern im Zusammenhang mit der Errichtung von Wasserbauten und damit zusammenhängende Gutachten bezieht.

Sein umfangreiches Wissen fließt auch in seine Lehrtätigkeit an Fortbildungsveranstaltungen an der Universität Salzburg ein, wo er seit rund 20 Jahren als Lehrbeauftragter tätig ist.

Von Dr. Kainz gibt es derzeit über hundert Fachpublikationen und wissenschaftliche Beiträge. Dr. Erich Kainz ist der Vertreter Österreichs bei der EIFAC (European Inland Fisheries Advisory Commission). Aufgrund seiner internationalen Erfahrung konnte Dr. Kainz im Rahmen der österreichischen Präsidentschaft in der EU wesentliche Agenden in den entsprechenden Gremien der Generaldirektion XIV wahrnehmen.

Wir wünschen dem durch sportliche Fitneß jung gebliebenen Jubilar alles erdenklich Gute und weiterhin die geballte Schaffenskraft, durch die er sich all die Jahre so ausgezeichnet hat!

A. Jagsch

Achtung, Angler!

Zum Großteil naturbelassenes Forellengewässer, Wassergüte 1–2, Bachforellenbestand (80%), Regenbogenforellen, Bachsaiblinge, Edelkrebse und Koppen, zum Fliegenfischen gut geeignet, im Herzen des Innviertels **zu verpachten**. Anfragen unter Tel. 07752/82058-4, Fax -4